



cción á Ma...

la Virgen la capilla... solemnemente...

agradada estuvo á cargo de un sa...

durante los días 9 y 10 hubo bailes...

Con motivo de las mencionadas fiestas...

Suyo atmo. El correspondiente.

11 Septiembre 1901.

En la Audiencia

Ayer se recibieron los siguientes sumarios:

Partido de Tudela.—Contra José Gimenez y otro, sobre lesiones.

Señalamientos para hoy:

Juicio oral en causa contra Pablo Usurbil Sola, por hurto; defenderá al procesado el abogado Sr. Echave-Sustaeta...

Otro contra Vicente Domeño Zabalza, por hurto; defenderá al procesado el señor Echave-Sustaeta...

Sentencias:

Condenando á Lorenzo Madurga á la pena de tres meses y un día de arresto mayor; y á Eugenio Angós Cacho, á la pena de 125 pesetas de multa por el delito de hurto...

GACETILLAS

Del vecindario.—Sr. Director: A ruego de muchos aficionados al divino arte me decido á remitirle para su inserción en el diario que tan dignamente dirige la siguiente idea...

Un amante de la música.

Se quejan muchos aficionados de Pamplona, y yo entre ellos, de que en una ciudad como la nuestra en la que se dan por fiestas unos conciertos tan superiores y magníficos, estemos todo el resto del año sin oír más música que la que los pianistas (notables todos ellos) de los casinos nos dan á conocer...

Los conciertos podrán darse por series: dos por Navidad, dos por la Cuaresma (santos) y dos por Pascuas de Resurrección; creo que el Excmo. Ayuntamiento al conceder el teatro á las compañías que lo soliciten, se reservará el local para dos días en cada una de estas temporadas...

Estamos conformes con la idea y tienen la palabra las sociedades Santa Cecilia y Orfeon pamplonés.

Hoy á las tres de la tarde la Hermandad de labradores hará entrega de los glasis á la Comandancia de Ingenieros. Mañana domingo, á las nueve, en el altar de la Virgen de Monserrat en San Agustín, á nombre de los labradores de esta ciudad, se celebrará una misa cantada en acción de gracias por haber realizado sin contratiempo funestos la recolección de cereales.

Ha sido autorizado don Toribio Larrea y Dermít, gerente de la Sociedad anónima Minero Hidráulica, domiciliada en Bilbao, para derivar de la regata denominada Albarren 1.400 litros de agua por segundo de tiempo, de las llamadas Ipursior 50, Gorospillo 50, Urdansolo 30, Sarca 20, Alcaidi 52 y finalmente de la llamada Churcheillo 400 litros, que hacen un total de 2.002 litros y utilizarlos el salto que se crea con las obras proyectadas en la obtención de fuerza motriz con destino á usos industriales.

El rey Cristian de Dinamarca ha estado á punto de ser víctima de un grave accidente.

En el transcurso de un paseo que daba á caballo por los alrededores de Fredensborg, se asustó el animal y saltó á través de un ancho foso.

En la serenidad, la destreza ecuestre y la fuerza de que dió muestras el monarca, á pesar de sus 83 años, el caballo se hubiera desbocado seguramente.

Ya ha quedado expedita la línea de Santander á Bilbao; anteaer se hicieron pruebas con un tren de palastro, que pasó varias veces por el túnel sin que ocurriera novedad y ayer se reanudó el servicio.

Ayer se cotizó el pescado de mar en esta ciudad á los precios siguientes: Merluza 4 pesetas kilo; chipiron de 4 á 5; y gallos á 3.

En el gobierno civil se expidieron ayer 7 licencias de caza y 4 de uso de armas.

Para la formación de un Sindicato ó Sociedad general que solucione la crisis de la industria azucarera ha recibido la «Revista de Economía y Hacienda», de Madrid, adhesiones de las Azucareras Asturianas, Gallega, de Padron, Montañesa, Leonesa, Ibérica, Alavesa, de Tudela, de Vich, de Navarra, de Aragón, Avilés, industrial, Sociedad agrícola de Guadalete, fábricas Nuestra Señora de las Mercedes y San Pedro Alcántara, don Eduardo Heredia y señores Hijos de Rodríguez Acosta.

Las fábricas adheridas hasta hoy representan el 50 por 100 de los capitales empleados en este negocio.

De la zona de reclutamiento de Pamplona se ha desertado el recluta Manuel Berecohea Aldave, natural de Sumbilla.

La prensa de Cuba publica violentos artículos contra el bandolerismo triunfante.

A las mismas puertas de la Habana los bandoleros roban é incendian las fincas.

Nada, peor aún que cuando la isla era de España.

La asociación de San Luis celebrará mañana domingo en la parroquia de San Agustín misa y comunión para sus asociados á las siete de la mañana, y ejercicios ordinarios á las siete y media de la tarde.

Hoy sábado á las seis y cuarto tendrá lugar en la misma iglesia la preparación de niños para la Confesión.

Ayer salió para Tafalla á cuyo colegio ha sido destinado, nuestro respetable amigo el R. P. José Gistan, ilustrado sacerdote y profesor que ha sido de las Escuelas Pías de esta capital.

Sentimos la ausencia de Pamplona del P. Gistan á quien apreciábamos mucho, y con nosotros cuantos le trataban, por sus vastos conocimientos y sus bellas prendas personales.

Dicen de Bilbao: «Está próxima á terminar la campaña de verano en los trabajos del rompeolas ó dique del Oeste de nuestro puerto exterior. Desde el comienzo de la misma han sido colocados veinticuatro cajones y se espera colocar dos más, antes de que queden suspendidas hasta el año próximo esas tareas.

Veinticuatro fueron los cajones colocados en la campaña veraniega del año último.»

En la pescadería de San Sebastián entraron anteaer 110 kilos de merluza que se vendió á 3,10 pesetas el kilo.

El tiempo estaba ayer tristón y con tendencia á lluvia, de la que cayó muy poca cantidad por la mañana. La temperatura benigna aunque fresca por la noche.

El Ayuntamiento de Fitero, ha acordado la rectificación de su catastro; y el de la Cepeda de Galar cita á los mayores contribuyentes foráneos para la discusión y votación del presupuesto municipal que tendrá lugar el día 16 del corriente.

Clases pasivas.—Concediendo á don Benito Uriz Erro capitán de infantería el haber mensual de 250 pesetas. Id. id. á don Patricio Benedic Miranda, carabinero el haber mensual de 2250 pesetas.

Id. id. á don Casilda Perez Sanjuan viuda del comandante don Antonio Pancorbo el haber anual de 1125 pesetas.

Id. id. á don Domingo Alonso Lopez carabinero el haber mensual de 2813 pesetas.

Id. id. á don Juan Ruiz Rodriguez, carabinero, el haber mensual de 2250 pesetas.

Ante el temor de que sean víctimas de un atentado tanto el czar como Mr. Loubet, la prefectura de policía y la de seguridad personal han recomendado al presidente que no insista en su invitación al emperador de Rusia para que visite la capital, de modo que es casi seguro que el czar no irá á París como se había dicho.

La policía no deja pasar un momento á los anarquistas, impidiéndoles cuantas reuniones proyectan y haciendo varias detenciones.

Es casi seguro que en vista de la actitud hostil de los anarquistas no se admitirá á nadie en las tribunas públicas para la revista que habrá de celebrarse en Bethingo.

Todo esto revela la impresión que ha producido el atentado contra Mac-Kinley.

A los veintim años de edad falleció ayer por la tarde la joven Epifania Belagui y Cumba, después de recibir los Santos Sacramentos.

Damos el pésame á la familia de la finada, cuya alma tenga Dios en el eterno descanso.

Procedente de Madrid ha llegado al balneario de Cestona el senador vitalicio nuestro amigo don Cecilio Gurrea.

En Bilbao, las tres Compañías metalúrgicas más importantes se han amalgamado, constituyendo una combinación semejante á la norteamericana; y aunque no hay comparación, naturalmente, entre los medios de ambas, resulta la española una de las empresas industriales de mayor magnitud en nuestra patria.

El Sindicato de acero bilbaíno, que ha empezado á funcionar en la primera semana de Julio último, lo constituyen la Sociedad Altos Hornos, que ha entrado aportando un capital de 40 millones de pesetas; la Vizcaya, con 32 millones, y la Iberia, con tres millones y medio. En total, 75 millones y medio de pesetas.

Esta combinación bilbaína posee seis hornos de viento, que pueden dar 250.000 toneladas de metal por año; tres hornos de acero Siemens, capaces para producir 50.000 toneladas de acero; 17 fundiciones que pueden suministrar 160.000 toneladas de cariles, planchas, etc.; seis instalaciones para hierro en bruto; talleres para construcción de maquinaria, etc.

Emplean 6.500 operarios.

El alcalde de Reims, que es socialista, con objeto de justificar los actos de cortesía que se propone realizar, ha manifestado por medio de carteles fijados en los sitios públicos, que él no organizaba las fiestas que se preparaban sino porque el presidente de la república iría á aquella población, y que si el czar iba, era como invitado particular de M. Loubet y tan sólo por esto disfrutaría de los obsequios que se le hicieran al presidente.

Con objeto de contratar el servicio de conducción de la correspondencia en carruaje desde la estación del ferrocarril de Lodosa á Sesma bajo el tipo máximo de 550 pesetas anuales; se admitirán proposiciones en el gobierno civil de la provincia y en las alcaldías de las dos villas citadas hasta las cinco de la tarde del día 11 de octubre próximo.

Por la superioridad correspondiente ha sido resuelto en sentido favorable el expediente instruido por el Ayuntamiento de Ciordia para reducir á una sola escuela elemental de ambos sexos las dos que ahora existen en dicha localidad.

Un diario de Madrid dice que con motivo de la proyectada peregrinación al Pilar, tratase de promover una suscripción con objeto de reunir fondos para terminar las obras del templo en que se venera la patrona de Aragón.

Parece que los católicos de la comarca han recibido tan bien el proyecto, que entre varios particulares se cuenta ya con 150 mil pesetas, por lo menos en ofrecimiento. El vicario capitular encabezará la suscripción con 50.000 pesetas.

Para que la colecta tenga carácter nacional, los organizadores no han vacilado en admitir pequeñas cantidades hasta la mínima de cinco céntimos.

También se les comunicará la noticia de la suscripción á los españoles residentes en América, con objeto de que contribuyan al desagravio.

En el gobierno civil se han solicitado las siguientes denuncias de minas: D. Bonifacio Marin, de Calahorra, 9 pertenencias de la denominada «Eduardo», de mineral de cobre, en término de Villamayor.

D. Bernardo Istilart, de Errazu, 12 pertenencias de la denominada «Faufar», de mineral de hierro, en término de Baztan.

D. Miguel Irastorza, de San Sebastián, 12 pertenencias de la denominada «Alamedas», de mineral de hierro, en término de Oroquieta.

Se ha concedido el pase á situación de reemplazo, con residencia en Tafalla, el capitán de ingenieros D. Julio Berico Arroyo, con destino en la subinspección de la sexta región.

Y en la misma situación para Estella, al veterinario del regimiento lanceros de España D. Patricio Moleres Hualde.

Escriben de San Sebastián: «Continúa siendo muy visitado el célebre ayunador Pappus, el cual ha entrado hoy en el quinto día de su encierro voluntario.

Las carnes le han disminuido tanto que, las ligaduras se le han quedado completamente flojas.

Los peces que se echaron en la piscina no han podido resistir tanto como Pappus y se han muerto, lo cual ha visto el ayunador con disgusto porque prometió comerlos cuando saliera de la urna que, seguramente saldrá hecho un bacalao.

En este caso no se cumple el refrán de que el pez grande se come al chico.

Se encuentra en Bilbao nuestro distinguido paisano y amigo D. Arturo Campión, habiendo ido á dicha capital con objeto de recibir instrucciones del Centro Vasco, relacionadas con el próximo congreso Euzkaro de Hendaya, al cual ha de llevar su representación de aquella sociedad el eximio vascofilo pamplonés.

Dicen de Hendaya que en honor del Congreso vasco se celebrarán los días 15 y 16 del corriente, las siguientes fiestas: Domingo 15.—A las siete de la mañana, recorrerá la banda municipal las calles de la población.

De cuatro á siete de la tarde.—Baile y juegos varios en la plaza Mayor; premios en metálico.

De nueve á doce de la noche.—Baile é iluminaciones.

A las nueve y media.—Grandes fuegos artificiales en Gaztelu-Zahar.

Congreso vasco.—Lunes 16.—A las nueve de la mañana, apertura del Congreso en la casa consistorial, Guernikako Arbola por la banda municipal.

A las dos de la tarde.—El orfeón «Los Chipirones» cantará los mejores aires vascos en la Sala Congressu.

A las cuatro de la tarde.—Gran partido de pelota á blé y á chistera, entre Berrondo, Centol y Aystarán, contra Urrutia, Michelena y Treset.

A las nueve de la noche.—Grandes iluminaciones y baile.

Por la guardia civil del puesto de Villafraña han sido detenidos los jóvenes Elias Fernandez y Jacinto Pejenante de 18 y 19 años respectivamente naturales de Milagro, como presuntos autores de una herida causada con arma blanca al joven de la misma llamado Pedro Cervera, la cual fué calificada por el médico de la localidad, de pronóstico reservado; los citados jóvenes con dos navajas de regulares dimensiones que se les ocuparon en el acto de la detención han sido puestos á disposición del juzgado municipal.

Ha sido detenido en Donamaria Juan Bautista Echeverría Echapare, esquilador, por haber robado una jumenta el día 3 del actual en Leiza, la cual cambió por otra; el juzgado entiende en el asunto.

Al depósito municipal han sido conducidos tres pobres por pedir limosna

sin autorización. Ha sido denunciado un carretero por dejar abandonada una galera en la vía pública.

Los PP. Misioneros hijos del J. C. de María celebrarán en la basílica de San Fermín de Aldapa en honor de su titular é insigne Patron de Navarra, con motivo de su glorioso martirio, un novenario solemne, que dará principio el día 17 del corriente, en la forma siguiente: Por la mañana: A las seis misa, durante la cual se rezarán el santo rosario y la novena.

Por la tarde: A las siete se rezará el santo rosario; á continuación la novena, plática y gozos cantados.

El día 25 á las diez, habrá misa solemne con sermón, que predicará un R. P. Misionero del J. C. de María.

El día 25 se podrá ganar indulgencia plenaria visitando dicho templo después de confesar y comulgar.

Mañana tercer domingo, tienen su reunion los archicofrades de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro y de San Alfonso en la basílica de San Ignacio.

A las siete misa de comunión. A las siete de la tarde rosario, lectura de las gracias y súplicas, sermón con la Consagración á la Virgen, estación y bendición.

Se ha terminado una locomotora de extraordinaria fuerza para el ferrocarril Central de Illinois (Estados Unidos). La nueva máquina podrá arrastrar trenes de 3.000 toneladas de peso en pendientes de 2 por 100.

Su peso en estado de marcha es 98 toneladas, los cilindros son de 57 metros de diámetro y la carrera 75.

Da una idea de la apariencia monstruosa de la locomotora el decir que el centro de la caldera resulta á una altura de 3 metros sobre el nivel de rieles, y la chimenea se levanta á 4,50 metros del mismo nivel. Las ruedas motrices, que son de acero al níquel, tienen 2,70 metros de diámetro. El alijo carga 10 toneladas de carbon y 18.000 de agua.

SECCIÓN AMENA

Notas cómicas: Dos criadas se juntaron en la plazuela, y una de ellas se lamentaba en que no podía sisar como su compañera.

—Pero, ¿cómo das tu la cuenta, por cuartos ó por reales? —Ni por una cosa ni por otra; mis amos todo lo toman al fiado.

—Entonces son ellos los que te sisan á tí.

Entre marido y mujer: —Elena, hazme el obsequio de vestirme mejor y de comprarme algunos trajes.

—Pero no me recomiendas siempre que haga economías? —Es cierto; pero he hecho mal. Deada que vistes tan modestamente, no hay quien me preste dos pesetas.

Pensamientos: Las más de las dichas se habrían de recibir con llanto, por los peligros en que ponen.

Hambre y frío entregan al hombre á su enemigo.

Charada: Dos y dile á la Ascensión que á poco de anochecer la prima tertia que traje estaba echada á perder.

Si se ha encontrado una llave pregúntale á la portera; pues se le ha perdido al cura la de la una á la tercera.

Solución á la anterior: CAL-DU-CHO

Chiste ilustrado

Dos médicos pasan las vacaciones en una ciudad y visitan el cementerio.

—¿Qué le parece á usted esto?—pregunta uno de ellos.

—Una hermosa exposición de los productos de nuestra industria.

ESTAFETA LOCAL

COTIZACION DE AYER

Valores de Navarra

Table with 2 columns: Valores de Navarra and Precios. Includes items like Deuda provincial, Deuda municipal, Crédito Navarro, La Navarra (Villava), Papelera Navarra, Fábrica del Bidasoa (Vera), etc.

(Del Boletín de los Corredores de Comercio de Pamplona.)

EL TIEMPO

Temperatura máxima de anteaer 17,6 Id. mínima de ayer 14,1

Altura barométrica á las 9 de ayer 721,9

Espacio recorrido por el viento en dichas 24 horas en kilómetros 403

EN EL MATADERO Reses sacrificadas: buyes 6 vacas 5 terneros 3 carneros 21; ovejas 47.

REGISTRO CIVIL En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Juanes I; hembras I. Defunciones.—Juana Oroz, de 76 años, de Puerto Santos Cenoz, de 84 años, de Echarren. Matrimonios.—Ninguno.

CARCEL DE PAMPLONA Existencia en el día de ayer:

Table with 2 columns: Existencia en el día de ayer and Total. Rows: De causa pendiente, Arresto mayor, En expectación de marcha, Total.

EN EL ALMUDI Cotización oficial. Precios que rigieron ayer:

Trigo nuevo 23'20 reales robo; avena 12'10; cebada nueva 18'00; habas duras 21'10; idem anchas 20' beza 24'10; girón 19'10; alholva 22'70; maíz 20'80; aísol 18'75.

Vendidos 432 robos en trigo y cereales.

HOSPITAL CIVIL Ingresaron ayer 1 hombre y 5 mujeres; salieron 3 hombres; fallecidos ninguno; quedando un total de 198 enfermos.

BOLETIN RELIGIOSO SANTORAL

DIA 13 SÁBADO.—La exaltación de la Santa Cruz.—Desde que Santa Elena encontró en el monte Calvario la Cruz donde murió nuestro Señor Jesucristo, empezó á tributarse culto á esta preciosa reliquia.

Se aumentó este culto cuando se construyó un templo en dicho monte, se colocó en su altar mayor la misma Cruz, y por último, se estableció una solemnidad especial con el nombre de la Exaltación de la Santa Cruz, cuando el Emperador Heraclio, después de un rodo combate, recuperó de los persas tan estimada prenda, y la llevó por sí mismo á Jerusalén.

En su lugar este memorable acontecimiento el 14 de Septiembre del año 629.

También se conmemoran hoy Santos Cornelio, Cipriano, Víctor y General mártires San Juan Erisorlono obispo.

Aun cuando el mundo pudiera darnos en un momento cuanto os ofrece de más seductor albedño, ¿podrías gozarlo más allá del corto espacio de vuestra vida?

CULTOS Oficina de la Exaltación con rito doble y color encarnado.

En la Catedral.—A las nueve horas mejores y misa.

A las quince y media vísperas, completas, rosario, maitines y laudes.

A las siete y media de la tarde rosario de los Esclavos.

En San Saturnino.—Cuarenta horas. Desde las diez y siete y media hasta las diez y nueve y media.

En San Nicolás.—Función anual de la Hermandad de chocolateros. A las diez se exponía S. D. M., terciá con misa rezada y misa solemne con sermón que predicará el R. P. Juan María Jimenez, de las Escuelas Pías.

En las Siervas.—Novena á Nuestra Señora de la salud.—A las diez y siete y media con puesto y plática.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS San Saturnino—Mayor, 1, 2.º San Juan Bautista—Dormitoria 35, 3.º San Nicolás—San Gregorio 17, 2.º San Lorenzo—Casa parroquial. San Agustín—San Agustín 22, 4.º

SERVICIO RÁPIDO El Eco de Navarra PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 13 (18 h.)

¿Murió Mac-kinley?

Esta tarde ha corrido, y aún continúa, con subsistencia el rumor de que Mac-kinley ha fallecido.

En los centros no se ha recibido noticia alguna que confirme ese rumor, pero, la falta de confirmación oficial, no impide que aquel continúe circulando.

Se supone que dicho rumor tiene su origen en noticias trasmitidas por telegramas tan extranjeros, que tienen signos especiales para anticipar esa clase de noticias á sus compañeros de España, como lo hicieron cuando fué muerto Humberto de Saboya y en otras ocasiones en que se cometieron atentados de gran resonancia.

Aparte de las mencionados rumores, los despachos hoy recibidos de los Estados Unidos dan noticia de haberse agravado Mac-Kinley considerablemente, siendo la causa de esa agravación la grande dificultad que tiene para digerir los alimentos, la cual dificultad ha hecho precisas las operaciones que en tales casos se practican para conseguir la evacuación.

Por la misma causa el paciente tiene más fiebre que en los días anteriores.

Los 80.000 hombres

Militares importantes por su graduación y conocimientos dicen que el ministro de la Guerra no puede sacar la próxima quinta sin infringir la ley promulgada en tiempo del general Azcárraga sobre esa materia; y añaden que la cifra de 80.000 hombres del actual, llamados á filas por reciente Real Orden, puede reducirse á 50.000 sin peligro de que el efectivo del ejército sea menor que los 300.000 hombres fijados por la ley.

Lo de Marruecos

El señor Sagasta, con quien he hablado esta tarde, dice que no se ha recibido ninguna nueva noticia de Marruecos.

El representante de España en Tanjer, señor Ojeda, tiene instrucciones concretas y terminantes para proceder respecto del asunto, según lo exijan las circunstancias.

De la Coruña

Según telegramas recibidos de la Coruña ha pasado a la jurisdicción ordinaria el proceso instruido por los desórdenes ocurridos en dicha ciudad en el mes de Mayo último.

Amortización militar

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica la relación de las vacantes que han sido amortizadas en Agosto último.

Riña á bordo

Comunican de Cartagena que ha llegado a aquel puerto el acorazado Carlos V, y que probablemente pasará allí una temporada.

Fuera negociantes

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica hoy una extensa y enérgica Real Orden circular (que hace días anunció) dando instrucciones terminantes para evitar la intervención de agentes que merman los haberes de los soldados.

Catalanistas presos

Dicen de Barcelona que los catalanistas presos recibieron cargo de sus amigos de cantar continuamente el himno Los segadores.

Bolsa de Madrid

Table with columns for 'COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA' and 'Día 12 Día 13' listing various financial instruments and their values.

Muerte de Mac-Kinley

Telegrafían de Londres confirmando la muerte de Mac-Kinley. Según ese despacho, desde que empezó la hinchazón, el paciente se agravó rápidamente.

SEGUNDA CONFERENCIA

De Barcelona

Según nos telegrafían de Barcelona; las declaraciones prestadas por los agentes de policía que detuvieron a los catalanistas por el tumulto de ayer, favorecen á estos.

Más de Mac-Kinley

De la frontera francesa se reciben despachos que confirman la noticia del fallecimiento de Mac-Kinley; pero confirmación oficial no se ha recibido todavía.

Vuelta á Mac-Kinley

La falta de noticias oficiales que confirman ó desmientan la del fallecimiento de Mac-Kinley, produce impaciencia.

estado de los intestinos y el del corazón. y á las dos de esta madrugada fueron llamados los amigos del paciente.

¿Iba en broma?

En la estación de las Delicias (Madrid) desapareció la caja de recaudación, conteniendo 9.125 pesetas; pero ha sido devuelta por un factor que sustituyó al jefe durante la noche.

Tetuan y compañía

El duque de Tetuan ha declarado que están de acuerdo él y los señores Romero Robledo y Lopez Dominguez, para formar una concentración de elementos monárquicos, que permita á Alfonso XIII, cuando llegue á la mayor edad, elegir Gobierno sin recurrir á los partidos que vienen turnando en el poder.

Al tiempo

Dice un telegrama de Roma que varios Prelados, hablando de las relaciones entre la Santa Sede y el Gobierno español, han manifestado que el viaje del Nuncio á Roma revela que no existen dificultades ni cuestiones en lo referente á asuntos eclesiásticos.

Noticias

En Murcia se ha verificado solemnemente y con asistencia de las autoridades el entierro del agente de Vigilancia que fué herido por los huertanos.

—El Sr. Dato ha sido obsequiado con un banquete en el hotel de Villalonga, de Deusto, asistiendo las autoridades.

—El señor Villanueva marchará mañana á Segovia.

TERCERA CONFERENCIA De San Sebastian

El ministro de jornada no ha puesto á la firma más que dos decretos: uno en que se deja sin efecto el nombramiento de comisario regio de Agricultura en la provincia de Almería hecho á favor de don Juan Casinello, y otro por el cual se nombra para ese cargo á don Guillermo del mismo apellido.

Teorías diplomáticas

El ministro de Estado esperaba esta tarde, pero aún no ha recibido parte del señor Ojeda, de haber entregado al ministro del sultán de Marruecos la nota del gobierno español, acompañada de otra suscrita por los representantes extranjeros en Tanjer.

El Gobierno está resuelto á proceder con la debida energía, pero sin alterar el statu quo en Marruecos.

Embajador griego

El ministro de jornada no ha recibido aun noticia oficial de la fecha en que llegará á San Sebastian el enviado extraordinario de Grecia, encargado de entregar á Alfonso XIII las insignias de la orden del Salvador, que el monarca griego ha concedido al de España.

Cuando venga, se le harán en Miramar obsequios iguales á los que se han hecho á los embajadores extraordinarios de Dinamarca y Turquía, que respectivamente trajeron para Alfonso XIII las insignias del Gran Elefante é Itzie.

El Nuncio

De paso para Roma es esperado mañana en el segundo exprés el Nuncio de Su Santidad en Madrid, con su secretario, que acaba de ser nombrado obispo para una diócesis de Italia.

El señor Nuncio se detendrá aquí nada más que para cumplimentar á la Reina, y, hecho esto, continuará su viaje.

Rumor infundado

Se ha dicho que la Reina se proponía marchar á Santander, para venir con los príncipes de Asturias, después de visitar á los duques de Calabria.

Para comprobar este rumor he acudido á donde procede, y resulta que ni la Reina ha manifestado tal propósito al ministro de jornada ni en Miramar se ha hablado de tal viaje.

Becerro en Palacio

El señor Becerro de Bengoa ha visitado á la Reina, y en la entrevista S. M. le ha felicitado por el discurso que pronunció en la fiesta del centenario del fabulista Sampedro.

Los príncipes

Ha regresado de Santander á la bahía de la Concha el aviso Giralda, que condujo á Santander á los príncipes de Asturias. Estos regresarán á San Sebastian el lunes.

El duque de Almodovar ha recibido un telegrama de Santander en que el gobernador le participa que los príncipes continúan sin novedad y han paseado hoy por las calles de aquella ciudad.

El alcalde de Pamplona ha salido para esa capital.

Ultima hora

El capelo

Madrid 14 (1 h. 50 m.) Se dice que el arzobispo de Valencia señor Herrera está indicado para recibir en breve el capelo cardenalicio.

Expedición al Africa

Háblase de que en el caso de tener que emplear la fuerza contra los moros, pasará á Marruecos el general Luque con dos divisiones.

MENCHETA.

Nodriza

Se desea una para criar en casa de los padres de la criatura. Darán razón en la calle San Nicolás número 40 tienda. 3-1 p

Agua del batueco

DE IBERICU Sigue vendiéndose con mucha aceptación la renombrada agua del batueco de Ibricu. Los consumidores pueden tomarla todo el año, acudiendo á la calle Pellegier número 2, donde todos los días se recibe fresca. 4-1 (a)

A las fiestas de Huarte

Durante los días 16 al 21 de las renombradas fiestas del inmediato pueblo de Huarte que son muchos los señores de Pamplona que van á comer y merendar, como el año pasado encontrarán buenos pollos esquisitos rellenos á todas horas, y refrescos de todas clases. Plaza principal, junto á la barbería. 3-1 p

Nodriza

Se necesita una para casa de los padres de la criatura, informarán calle Chinchilla 1, 4.º 3-1 p

Feria de Burguete

La antigua y concurrida feria de la villa de Burguete tendrá lugar este año durante los días 19, 20 y 21 del corriente y el primer mercado quincenal el día 5 de Octubre próximo. Burguete 12 de Septiembre de 1901.—El Alcalde, Salvador Goizueta. 3-1

Trinquete de S. Agustín

El domingo día 15, á las tres de la tarde, se jugará un gran partido de pelota á mano entre los afamados jugadores Eugenio Eraso y Martín Jiménez, contra Pedro Irurita y un joven vascongado, con pelotas finas de á 2 pesetas de Lorenzo Sainz. Entrada 25 céntimos. 2-1

Oficiales de zapatero

Se necesitan varios oficiales de zapatero, Chaptela 21 zapatería. 2-2

Subasta

Deseando adquirir el 4.º Batallón de Artillería de Plaza de guarnición en Pamplona, 600 pares de alpargatas ajustadas á modelo, se admiten proposiciones y precios en sus oficinas Pozo Blanco 24 y 26, 2.º.—El capitán de Almacén J. Mazerés. 2-2 x

Nodriza

Hay una casada, de 22 años y dos meses de leche, primeriza, que desea criar en su casa de Villanueva de Araquil. Informará don Fernando Josegui, Pellegierías 24.º Pamplona. 3-2

Venta de fincas

URBANAS Y RUSTICAS EN BURGUETE El día 21 del corriente mes de Septiembre, á las diez horas, se venderán ante el abajo firmante en pública y extrajudicial subasta la casa denominada de «Aguayo» con sus bordas, corrales, huerta de dos almudadas, y noventa y seis robadas de tierra laborable y prados. La subasta se verificará en la citada casa, y en aquel acto se leerá el pliego de condiciones que se halla en poder del vendedor, Francisco Jasso. 8-6

Arriendo de caserío

Se arrienda un caserío en jurisdicción de Falces, con unas mil docientas robadas de tierra de excelente clase tanto para viñas y pastos, como para toda clase de cereales con aguas abundantes para todas las necesidades. El que desee enterarse de las condiciones, se entenderá con don Melchor Mendivil, en Falces. 8-4

Venta de uvas

El día 21 del presente mes á las diez de su mañana, se venderán en subasta las uvas producto de unas 200 robadas de monte, y 156 de regadío en la finca «Montecillo», sita en jurisdicción de Milagro.

En la misma finca hay bodega con cubaje, capaz para unos 13.000 cántaros, así como hermosos lagares y algún otro utensilio para elaboración de vino. El arriendo de dicha bodega tendrá lugar en la misma subasta indicada. Las personas interesadas que deseen conocer demás condiciones pueden dirigirse á la señora viuda de Vertiz, en el expresado pueblo. 4-3 (a)

Traspaso

Se traspasa un establecimiento de vinos y licores muy acreditado; para sus condiciones, dirigirse á la calle Nueva núm. 9, piso primero. 8-5

Tafalla

DEPOSITO DE ABONOS MINERALES En el almacén de granos der José Zalacain, se venden Abonos de varias macas garantizadas. El precio será según la cantidad de sacos que lleven; tienen de riqueza del 10 al 12 por ciento; no dejar de ver dichos abonos. 20-7

312 robadas de olivar

EN UNA SOLA FINCA El día 20 de los corrientes, á las once de su mañana, se celebrará simultáneamente ante el Notario, de Corella don Eusebio Marcella, y ante el de Pamplona don Gregorio Perez la venta en pública y extrajudicial subasta de un olivar de regadío perteneciente á la testamentaria de don Pascual Perez y Oñate de 28 hectáreas, 8 áreas y 88 centiáreas, equivalente á 312 robadas y media, de las cuales 23 robadas se hallan tambien de viña.

El número de plantas de olivo de dicha finca es dos mil próximamente, de notable magnitud en casi su totalidad y algunas gigantescas. En el centro de la finca que atraviesa la acequia de Araciel, término de Corella, hay una casa con su corral para cubar ganado y una huerta hoy plantada viña.

La finca con todas sus dependencias y frutos pendientes calculados en más de 4.000 robos de oliva ha sido valorada en ciento veinticinco mil pesetas, cuyo tipo servirá para la subasta, no admitiéndose postura que no cubra dicha valoración.

La finca se halla inscrita en el Registro de la Propiedad y está libre de toda carga.—En nombre de la testamentaria, Pedro Catalán, presbítero. x 10-7

Se vende

una elegidora de muy poco uso con sus accesorios. Pueden pasar á verla calle Rozalejo número 6 portería. 3-3 p

A los vaqueros

Venta de vacas holandesas: mensualmente reciben grandes partidas. Establos de aclimatación en Zaragoza y Madrid. Dirigirse á Paulino Lope é hijos, Zaragoza. En Madrid, Conde de Romanones, 14 y 16. 4-3

Venta de vacas

Se vende una recién parida, Clase lechera de 4 años, dará razón don Mariano Aldaz cede de Cizur (Sagüés). 3-3 p

Venta de arboles

El día 22 de Septiembre á las 11 de la mañana se venderán en la villa de Oroz 50 arboles de haya sitos en el monte propiedad de Miguel Arbelo, divididos en cinco lotes iguales ó sean 6.º, 7.º, 9.º y 10.º lote. Las proposiciones que sea por uno ó más lotes se presentarán en pliego cerrado á don Hilario Garralda vecino del mismo, las que se leerán en el acto de la venta. El propietario se reserva el derecho de aprobar ó de desear, si no resultan ventajosas, las proposiciones que se presenten. 6-3

Almacén de maderas

en Tafalla. Carretera á la estación, Tonelería de Norberto Mezquiriz. 5-3

Manteca barata

Se vende en la plaza del mercado, sección de tocinería, núm. 13 y en la calle de San Lorenzo núm. 29, á 60 céntimos libra, por arrobas á 21 pesetas. 8-6

Fábrica de abonos

QUIMICOS, MINERALES Y ORGANICOS de Subiza, Aldaz y Compañía PAMPLONA Instalada esta fábrica con arreglo á los últimos adelantos, se halla en condiciones de fabricar los abonos más recomendables para todos los terrenos y cultivos, pudiendo cumplimentarse los pedidos que se le confíen por importantes que éstos sean. Para informes y pedidos dirigirse á D. Fermín Subiza, San Antón, 12. 60-18

Venta de casa

Se vende una en calle céntrica de esta ciudad. El que desee detalles dirijase al señor administrador del Vínculo de Pamplona. 6-6

Dependiente y niñera

Hacen falta en la plaza del Castillo núm. 8, entresuelo. 4-3

Anuncio

A voluntad de los dueños y en pública y extrajudicial subasta que tendrá lugar en la notaría de don Salvador Echaide, Plaza del Castillo, núm. 39, á las once de la mañana del día 14 de los corrientes, se venderán en un solo lote 7 fincas rústicas sitas en jurisdicción de esta ciudad con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en esa notaría. Pamplona 1.º de Septiembre de 1901. 1, 5, 10 y 13. 4-4

Canarios

Se venden en la calle Mayor número 37, Ebanistería. 8-3 p

100.000 cántaros

De 1 á 1,75 pesetas el cántaro de vino superior, hay 100.000 cántaros de venta en Sangüesa. 8-4

Subasta

Ante el notario de Aoiz se venderá en pública y extrajudicial subasta por el tipo en alza de dos mil pesetas una casa sita en el lugar de Egües, con puerta á la carretera, distinguida con el número 2, propia de los herederos de Sebastian Larube. El acto tendrá lugar en la villa de Huarte, casa llamada de Miranda el día 16 del actual á las diez de su mañana. La titulación que está inscrita en el registro y el pliego de condiciones se hallan en poder de dicho notario para los que desee enterarse. 6-5

Sanguijuelas

En la calle Pellegierías se venden sanguijuelas por cientos á cinco pesetas, medio ciento tres pesetas, por docenas dos pesetas, el vendedor es Anselmo Calvo número 25 1.º 6-5 p

Arreglo de campanas

Deseando arreglar las dos campanas del pueblo de Erice, se admiten proposiciones en la Secretaría de dicho pueblo hasta el 22 del corriente. Erice 12 de Septiembre de 1901.—El Alcalde, José Iriarte. 8-2

Canarios

En la ebanistería de la bajada de San Agustín número 3, se venden canarios. 8-5 (a)

“La Vasconia,”

Sociedad anónima de seguros contra incendios á prima fija El Consejo de Administración de esta Sociedad ha determinado exigir á los señores accionistas un dividendo pasivo de cinco por ciento sobre el valor nominal de las acciones ó sea pesetas 12,50 por cada una, que se servirán hacerle efectivo durante todo el mes de Septiembre en el domicilio social, establecido en la Plaza de la Constitución número 44, bis, piso 2.º de nueve á trece horas. En el acto les será entregado el oportuno resguardo, que será al mismo tiempo el provisional de las acciones. Pamplona 25 de Agosto de 1901.—El presidente del Consejo de Administración.—T. El Conde de Guendulain. 3-3 (a)

Agricultores

La destrucción de balluena, carbonilla y demás yerbas que tanto perjuicio causan se obtiene por el Regenerador Climet. De venta Miguel Echarré, cinco reales paquete, Zapatería número 47. 25-3 (a)

Molino

Se sub-arrienda en Murillo el Fruto el que tiene á su cargo la Sociedad Eléctrica de este punto, por término de un año, que principiará á contarse el día 18 de los corrientes.

Los solicitantes se entenderán con el Administrador en su casa de Caparros, quien les enterará de las condiciones y acto del remate del mismo. Caparros 7 de Septiembre de 1901.—Evaristo Gómara. 3-3

Fábrica de abonos

DE JAURRIETA Y COMPAÑIA Como en años anteriores esta fábrica tiene dispuestos para el consumo primeras materias y abonos elaborados de riqueza garantida á los precios siguientes: Superfosfatos en sacos de 46 kilos. Pets. saco

Table listing prices for various fertilizers: 8 & 10 por 100 de ac.º fosc.º soluble 3'50, 10 & 12 4'00, 12 & 14 4'75, 14 & 16 5'25, 16 & 18 5'75, 18 & 20 6'50. Also lists Alabancos especiales en sacos de 46 kilos at 7 pesetas 5 sacos.

Regimiento infantería

DE CANTABRIA NUMERO 39 Debiendo procederse por este Regimiento á la venta en pública subasta, de una partida de capotes y esclavinas, se avisa al público, que dicho acto tendrá lugar el día 16 del corriente, á las once de su mañana, en la Ciudadela de esta plaza. Pamplona 9 de Septiembre de 1901.—El Comandante Mayor, Manuel Mercader. 3-3

Arrendamiento

Se arriendan en la ciudad de Tafalla juntos ó separadamente, los molinos harineros llamados Nuevo y Ereta, con turbinas movidas por el agua y además el primero con una máquina motor á gas Otto Grosley de fuerza de 35 caballos, con la que pueden molerse diariamente 250 robos de trigo. Dirigirse á don Remigio Saravia, de la misma ciudad. 10-8

Colegio de Escuelas Pías

DE PAMPLONA Desde el día 15 de los corrientes queda abierta la matrícula para los alumnos de segunda enseñanza. La matrícula se hará oficial y los alumnos, además de de la clase particular del Colegio, acudirán á las clases oficiales del Instituto acompañados de Profesores del Colegio. P. Mariano Guin, Rector. 8-1

Casa de huéspedes

para estudiantes y demás; buen trato, precios módicos. Echegaray 7, principal, Madrid. 8-2

Barbero

Se necesita uno que sepa su obligación en la barbería de Pedro Moreno, Estafeta, 21. 3-2

Traslado

La zapatería de Luis Fernandez se ha trasladado á la calle Estafeta número 1; lo pongo en conocimiento de mi numerosa clientela. 8-5 (a)

Guerra al frío!!!

El dueño del establecimiento de la calle de la Manueta número 14, ha comprado grandes partidas de carbón y leña.

A sus numerosos parroquianos servirá leña de encino cortada para cocinillas cuyos pedidos sea de 100 arrobas en adelante por el talón que del Ayuntamiento recoja en cuanto entra el carro en Pamplona; también vende por arrobas sueltas. También tiene grandes partidas de carbón vegetal, carbón de cok, carbón de piedra y cisco para braseros. Precios sin competencia, calle Manueta número 14, almacén. 20-5

Imprenta de EL ECO DE NAVARRA

